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Protokoll 

15. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 23, öffentlich) 

Datum: 23.11.2023 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:03 Uhr Sitzungsleitung: Willy Friedrich 

Ende: 21:47 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SM Shayak Majumder X 

KH Kay Hager X WF Willy Friedrich X SF Sophie Farkov E 

      ZB Zoé Bunk X 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

AA Alina Albrecht E DD Dirk Damaschke X FK Fabian Kaulfuß X 

PW Paul Weckbrod X       

         

Chantale Badalus (CB), Johann Schill (JS), Katrin Ortlepp (KO), Matthias Kemter (MK) und Björn 

Leinhos (BL) sind als Gäste anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 
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1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 6 von 11 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2. Änderung der Tagesordnung 

Es werden die TOPs „Nachtragshaushalt“, „Verwaltungsrat StuWe“ und „CopyCards“ beantragt.  

Abstimmung: Wer ist dafür, die Tagesordnungspunkte nach „Protokoll der letzten Sitzung“ aufzu-

nehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

6 0 0 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

3. Finanzen 

Finanzantrag Nummer 62: Das Referat Kultur und Sport stellt einen Finanzantrag in Höhe von 

140 € für den studentischen Weihnachtsmarkt am 06.10.2023. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

5 0 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

20:05 Uhr – ZB betritt die Sitzung. Es sind nun 7 von 11 gewählten Mitglieder anwesend. 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung für den Begegnungsraum mit Teymur Ibrahimov für den Zeit-

raum vom 31.12.23, 14 Uhr, bis zum 01.01.24, 14 Uhr, vor. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung für den Begegnungsraum mit Clara Zerbs für den Zeitraum 

vom 07.12., 14 Uhr, bis zum 08.12., 14 Uhr, vor. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen. 

Finanzantrag Nummer 63: Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für 

First-Aid-Splints für Erste-Hilfe-Übungen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

5 0 2 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 
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Finanzantrag Nummer 64: Die AG Fahrrad stellt einen Finanzantrag in Höhe von 49 € für Er-

satzteile. Die unrunde Summe wird kritisiert. Es liegt außerdem kein Angebot vor. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

3 3 1 

Der Finanzantrag wurde nicht angenommen. 

Finanzantrag Nummer 65: Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 70 € für Er-

satzteile für das Schlagzeug. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Finanzantrag Nummer 66: Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für Noten. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

In der letzten Legislatur wurde mit der AG BigBand die Vereinbarung getroffen, dass der Dirigent 

die Fahrtkosten zu den Proben absetzen kann. Zeitlich kann die Probe allerdings nicht mit den 

Zugfahrzeiten abgepasst werden. Diese Anträge kommen nächste Woche. 

20:13 Uhr – BL betritt die Sitzung. 

 

4. Protokoll der letzten Sitzung 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 14. Sitzung. 

 

20:15 Uhr – JS verlässt die Sitzung. 

 

5. Nachtragshaushalt 

Der Nachtragshaushalt wird erst nächste Woche abgestimmt, da noch Informationen zur Alten 

Mensa fehlen. PW stellt den Nachtragshaushalt vor. Es ist mehr Geld dazugekommen. Die FSRs 1, 

2, 3 und 6 haben ihr Geld so behalten. Der FSR 4 beantragt 500 € weniger und der FSR 5 möchte 

400 € mehr. Beim AKAS und dem Referat Kultur und Sport wurde das Geld mit dem Topf Studi-

Tage der letzten Legislatur korrigiert. Das Referat Hochschulpolitik benötigt 500 € weniger. Bei 

den AGs wurden bei der BigBand mehr Einnahmen eingerechnet, für Ensiferra erfolgte eine Kor-

rektur aufgrund einer Überweisung, die zu diesem Haushaltsjahr gehört, aber für das letzte ange-

nommen wurde und die AG Astronomie ist neu mit 60 € aufgenommen. Der Topf Studi-Tage 

wurde wieder so erhalten. Der EAC und die Alte Mensa wollen mehr Geld haben. Aktuell werden 

laut Plan 8.000 € ins nächste Haushaltsjahr mitgenommen. Davon gehen 2.300 € in die nächsten 

Studi-Tage. Über die Corona-Zeit wurde vom Unisportzentrum kein Geld abgegriffen. Hiervon 

sind 5.000 € übriggeblieben, welche aktuell mit in den Rücklagen inkludiert werden. Diese könn-

ten für den Wissenschaftskorridor genutzt werden. Es könnte hierfür eine Zusicherung erstellt 
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werden. Trotzdem wird erstmal das Gespräch mit dem Kanzler abgewartet, ob es hierzu von Sei-

ten der Universität Geld gibt. Danach wird es hierzu eine Abstimmung geben. 

 

20:19 Uhr – KH betritt die Sitzung. Es sind nun 8 von 11 gewählte Mitglieder anwesend. 

20:35 Uhr – FK betritt die Sitzung. Es sind nun 9von 11 gewählte Mitglieder anwesend. 

 

6. Verwaltungsrat StuWe 

BL war letzte Woche Donnerstag auf der Sitzung des Verwaltungsrats des Studentenwerks. Die 

Kosten für den Geldtransfer sollen gesenkt werden. Es muss eine Brandschutzerneuerung der Al-

ten Mensa vorgenommen werden. Hierfür muss der Club umziehen, dafür stand u.a. der Barbara-

keller zur Verfügung. Hierzu wird mit dem StuWe gesprochen, da das aus Sicht des StuRa nicht 

machbar ist. 

Es soll in den Mensen und den Wohnheimen eine Umsatzsteigerung erzielt werden. Hierfür blei-

ben in Freiberg aber die Mieten für die alten Wohnungen gleich. Durch die Initiative Junges Woh-

nen können jetzt einige Wohnheime renoviert werden, bei uns insb. die Agricola-Straße. Frisch 

sanierte Wohnungen können im Mietpreis jedoch durchaus angehoben werden. 

In der Grundordnung des StuWe wurde geändert, dass sich das StuWe nun nicht mehr als „große 

Kapitalgesellschaft“ bezeichnet. 

Es gibt jetzt eine eindeutige Auflistung aller Nicht-Wohnberechtigten, allerdings wird hier in Ein-

zelfallentscheidungen geprüft, insofern Wohnplätze frei stehen und die Bewerbungsfristen für die 

Wohnheime werden erweitert. 

Im Kindergarten wird eine Kindersauna angeschafft, was aber von privaten Geldern finanziert 

wurde. 

Die Mensa in Mittweida läuft aktuell besser als die in Freiberg. Alle sonstigen Kosten liegen im 

Plan. Es soll nun wieder Senfpäckchen in der Mensa geben. Kostenlose Trinkwasserspender gehen 

zur Last des normalen Verkaufs von Getränken und kommen daher eher nicht. Die Fixkosten für 

die Abendmensa decken sich nicht mit der Anzahl an Gästen, daher wird diese auch nicht mehr 

kommen. Es soll eine Zahlungsmethode mit EC-Karte für Gäste eingeführt werden. Beim Küchen-

chef wird sich erkundet, ob es möglich ist, täglich ein glutenfreies Essen und ein vegetarisches 

Essen für 2,80 € einzuführen. 

BL würde gern im Verwaltungsrat bleiben, wünscht sich aber einen weiteren Vertreter. KH äußert, 

dass er fürs Erste auch daran teilnehmen würde. 

Abstimmung: Wer ist dafür, KH in den Verwaltungsrat des Studentenwerks zu entsenden? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

KH wurde einstimmig entsandt. 

Die letzten Jahre wurde eine Spende an die Kindergärten des Studentenwerks vom StuRa abgege-

ben. Hierzu soll nächste Woche ein Finanzantrag kommen. 

Es könnte eine Vernetzung der Wohnheim-Tutoren und des Buddy-Programms angestrebt wer-

den. 

 

7. CopyCards 

Es wurde sich gegen die Weiterführung des Betriebs der CopyCards entschieden. 
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8. Auswertung Gespräch mit Rektorat 

Am Montag, dem 20.11., fand ein Treffen mit dem Rektorat statt. 

Aufgrund der Landtagswahl nächstes Jahr, wird darauf hingewiesen, dass Universitätskommuni-

kation nicht für Parteiwerbung genutzt werden darf. 

Der Rektor kann nicht am 06.12. dabei sein. 

Das Thema Unirundmail und Umgang mit nicht regelkonformen Verhalten dort ist weiter aktuell. 

Eine Überarbeitung der Rundmail liegt derzeit beim Prorektorat Nachhaltigkeit und Kommunika-

tion sowie bei TUBAFdigital. 

Allgemeine Regelungen für psychische Erkrankungen sind schwer und sollen in Einzelfällen mit 

den Prüfungsausschüssen diskutiert werden. Hierzu soll eine erneute Sensibilisierung in der RK 

Bildung vorgenommen werden. Damit zusammenhängend soll auch die Stärkung der Führungs-

kompetenzen der Mitarbeitenden weiterentwickelt werden. 

Wir bekommen vom Kanzler eine Übersicht an Zahlen, die von der Uni erhoben werden und kön-

nen uns dann aussuchen, welche uns interessieren. Weitere Zahlen, die uns interessieren, können 

wir auch mitanmerken und dann wird von der Uni geschaut, ob die Aufnahme sinnvoll ist. BL 

merkt an, dass Lebensmittelunverträglichkeiten spannend wären. 

Wir werden für die nächste FSR-Wahl wieder durch ein Rundschreiben vom Rektorat unterstützt. 

Zur nachhaltigen Transformation der Uni wird es öffentliche Veranstaltungen geben, um aufzu-

zeigen, was im Einflussbereich der Uni liegt und welche Pläne es gibt. 

Die Uni würde uns neue Sofas für die Barbarakeller geben, allerdings bröckelt der Putz immer 

noch. Hierzu könnte ein Schutz z.B. in Form eines Banners eingebaut werden. 

 

9. Inforundlauf 

9.1 Technik 

Es wurde ein FAQ erstellt. Hierfür wurde das OPAL-Forum zum Semesterstart eingepflegt. Wei-

tere Fragen können gern an GG gesetzt werden. 

9.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es wurde der Post zur Offenheit gegenüber der Diversität gepostet, welcher oft geteilt wurde. 

Es wird gerade an den Posts zur Hochschulwahl gearbeitet. 

Es werden für das Weihnachtsdanke für gute Lehre Karten erstellt. 

 

21:18 Uhr – BL verlässt die Sitzung. 

 

9.3 Internationales und Soziales  

Die ISS ist vorbei und die Ergebnisse werden zeitnah zusammengetragen. 

Es haben sich zwei Internationals gemeldet, die aktuell eine sehr hohe Summe an Nebenkosten 

nachzahlen müssen. Sie wurden an die Rechtsberatung des StuWe verwiesen. 

Es wurde sich mit dem VDI in Bezug auf Kontaktknüpfung zu Internationals auseinandergesetzt. 

Morgen fährt SM nach Göttingen zur Internationalisierungskonferenz. 

Es soll eine Übersicht über Angebote für Internationale Studierende zu Semesterbeginn erstellt 

werden. 
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Es kamen Beschwerden über Internationale Studierende, welche in der Bibliothek ohne Schuhe 

und teilweise sogar barfuß herumlaufen. Hierzu wird mit der Bibliothek geredet, ob es die Mög-

lichkeit gibt, ein Informationsschild über die Verhaltensweisen mit aufzustellen. 

9.4 Studium und Bildung 

Es wurde an der Rektoratssitzung teilgenommen. 

9.5 Hochschulpolitik 

Der Hochschulaktionstag war erfolgreich. 

Die Kandidierendenvorstellung für den Senat wurde auf der Website veröffentlicht. 

Die studentischen Nebenjobs wurden mit auf der Website inkludiert und weitere nicht mehr ge-

nutzte Unterseiten gelöscht. 

Nächste Woche Dienstag ist Senatssitzung. Es soll ein neues System erstellt werden, in dem er-

stellte Daten wissenschaftlichen Arbeitens sinnvoll aufgenommen werden. 

Der Freistaat hat die „Strategie der digitalen Transformation im Hochschulbereich“ veröffentlicht. 

Diese sieht eine umfassende Digitalisierung der sächsischen Hochschulen bis 2030 vor. 

9.6 Kultur und Sport 

Die Anmeldung für den Weihnachtsmarkt endet morgen. 

Ab dem 06.12. werden Wichtelgeschenke bis zum 15.12. angenommen und diese ab dem 18.12. 

verteilt. Hierfür wurde vom D5 ein Wichtelbanner gedruckt. 

9.7 Finanzen 

Es wurde der Nachtragshaushalt bearbeitet. 

9.8 Sprecher 

Letzte Woche Samstag war KSS-Sitzung. Dort wurde eine Positionierung zu der aktuellen Situa-

tion in Israel beschlossen. 

Das Gespräch mit dem neuen Webredakteur hat leider nicht stattgefunden, weil er zum Termin 

nicht erschienen nicht. 

Bis zum Wochenende sollen die Referate etwas für den Newsletter beitragen. 

9.9 Vorsitz 

Es wurde an der Rektoratssitzung teilgenommen. 

 

10. Sonstiges 

Am Montag, dem 27.11., findet ab 20:00 Uhr der nächste Gremienstammtisch statt. 

Am Donnerstag, dem 30.11., findet ab 13:00 Uhr ein Treffen zur Langen Nacht der Wissenschaft 

statt. 

Am Mittwoch, dem 13.12., findet ab 09:00 Uhr ein Treffen mit dem Kanzler statt. 

Am Samstag, dem 16.03.24., findet eine KSS-Sitzung in Freiberg statt. 
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11. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 30.11.2023, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer 

des Rektorats statt.  


